

# GALERIE RONZIÈRE

27 mars au  
14 décembre

Place des  
Canuts

Le 27 mars marquera le lancement de la saison à la galerie Ronzière, avec un vernissage donnant le coup d'envoi d'une série d'expositions riches et variées. Certaines sont estampillées « 1 150<sup>e</sup> anniversaire », en raison de leur lien avec l'histoire de Charlieu.

Ce vernissage sera également l'occasion de découvrir l'exposition dédiée à Maurice Montet et de rencontrer la plupart des artistes exposants de l'année.

Une programmation qui invite les visiteurs à explorer des univers créatifs multiples et à apprécier l'héritage local. L'entrée à la galerie est gratuite.



**Du 28 mars au 5 avril**

## Rétrospective Maurice Montet

« La galerie roannaise Au Duc de Richelieu, de Cécile et Laurent Aubanel, s'invite à la galerie Ronzière. Maurice MONTET (1905-1997) est un peintre, aquarelliste et dessinateur thizerot bien connu et reconnu dans toute la région. Il est aujourd'hui considéré comme un artiste incontournable de notre patrimoine ligérien, aussi bien par ses thèmes que par ses techniques, dans une très riche production. Une occasion unique de venir découvrir les thématiques qui lui étaient chères à travers une sélection d'œuvres présentées à la vente ».



**Du 19 avril au 29 avril - L'Atelier de la MJC**, dirigé par Marie-Laure Pascal, présente une exposition où les élèves explorent diverses techniques de peinture et de dessin : huile, aquarelle, acrylique, pastel, graphite, fusain. À travers des sujets variés tels que le paysage, le portrait ou l'art contemporain, chacun apprend à maîtriser son trait et ses couleurs. Les œuvres proposées sont le reflet d'un travail collectif et personnel, porté par l'envie de s'exprimer et de découvrir.

**Du 30 avril au 12 mai - Aline Traclet**

« Pièces choisies de l'œuvre d'Aline Traclet, modiste à Charlieu ».

Les "pièces choisies" de l'exposition « La coiffure, un phénomène de mode... ou deux millénaires d'art ? », dont le propriétaire et animateur est Franck Brat, sont un hommage au travail extraordinaire d'Aline Traclet, « *la modiste de Charlieu* », qui a habillé non seulement la tête de nombreux charliendins mais aussi les quelque 90 bustes de la collection, de tissus plus étincelants les uns que les autres, et de magnifiques chapeaux, avec une vérité historique flamboyante.



## 15 mai au 29 mai - Pascale Cuinier

« Ma démarche questionne la façon dont l'humain hypertrophique peut ré-entrer dans la nature au lieu de s'y confronter. Pour cela, j'explore l'éco-poétique visuel de mes pensées ou de mes observations et je projette mes sensations pour mieux appréhender les liens tissés avec les arbres, les animaux ou les humains. J'imagine et je tente de créer un langage commun. Je travaille par thèmes ou par séries. Ils fluctuent selon les médiums et les supports que j'utilise. J'explore, j'exploite, rien n'est jamais figé ni définitif. Tout est en maturation, en mouvement et en énergie créative. »



## 7 juin au 15 juin - Jaime Muñoz

« Sur les chemins du roman », tel est le thème de l'exposition photo que nous propose Jaime Muñoz Martin, artiste-photographe roannais, originaire de Salamanque. Rien de mieux que Charlieu, au patrimoine plus que millénaire, pour montrer au public quelques-unes des plus belles pépites que compte l'art roman, tant dans la cité que dans les régions précitées, sans oublier, tout de même, la région natale de l'artiste, également riche en trésors architecturaux (Salamanque, Burgos, Palencia...).



## 17 juin au 22 juin

### Atelier Aquarelle de la société des Amis des Arts

Créé depuis 4 ans, cet atelier séduisant est un moment de paix, d'amitié, et de partage des savoir-faire. « Nous nous laissons souvent surprendre par les merveilleux accidents que produisent le papier, l'eau, les pigments, nous offrant la magie de la transparence et de l'opacité. »



## Du 28 juin au 6 juillet

### Les P'tits Ateliers de

### Coutouvre et de Claudine

exposent leurs dernières œuvres et ouvrent leurs horizons avec des porcelaines, mélangeant ainsi divers thèmes et techniques.



## 9 juillet au 15 juillet

Artiste passionné, **Marc Troy** explore le dessin, le fusain, le pastel sec et la peinture à l'huile. Depuis de nombreuses années, il confectionne et personnalise ses propres cadres, les intégrant harmonieusement à ses créations. Chaque œuvre reflète son engagement artistique et sa quête d'expression.

**Du 17 au 27 juillet - « Serge Gaulier est un expansif du trait, il conduit ses inspirations dans des graphismes mentaux aux confins de lignes et de carrefours. Il entrecroise, superpose par des effets d'optique, trouble le regard et les thèmes, joue de constructions méthodiques, nous perd dans des labyrinthes de couleurs. Plongent puis émergent en surface des visages ou de silhouettes révélées comme des figures emblématiques chères à l'artiste ».** Pascale Cuinier, Commissaire d'exposition mART'cigny Contemporain



### **29 juillet au 5 août - Jean-Pierre Collier**

« Imagerie médiévale au détour de riantes gargouilles et d'étranges chimères.

Clin d'œil au quotidien revisité d'une touche d'humour, à travers des personnages loufoques ou cocasses.

Allégorie du végétal, du minéral et du vivant, exprimée dans des œuvres plus symboliques.

Mon travail de la pierre contient et englobe des univers multiples qui se façonnent au gré de mon imagination et de ma réflexion, pour saisir la forme qui racontera à chacun une histoire unique, intime et singulière. »

### **14 août au 24 août - Roger Bourdeau**

« Ancien vétérinaire praticien rural, c'est en sortant du placard l'appareil offert à l'occasion de mon départ en retraite que j'ai découvert « la photo ». Puis ce fut la rencontre avec deux collectifs de photographes de Poitiers... et rapidement une pratique intensive avec concours, expositions individuelles et collectives en Poitou-Charentes. La photographie est devenue une nécessité incontournable. »



### **26 août au 4 septembre - Josiane Chauvin**

« Au point de départ de la série « Doux fantôme », explique l'artiste, « il y a les photos de famille héritées, ainsi que celles confiées par des amis ou trouvées dans des brocantes. Les modèles, parfois raides dans leurs poses, ou capturés sur le vif, sont souvent entourés de leurs animaux ou occupés dans leur quotidien. » Ces portraits, abordés de manière poétique et éloignée du réalisme, prennent vie dans des décors inventés. L'artiste transforme les images, supprime des personnages et place ses modèles dans des paysages surréalistes où les nuages deviennent des silhouettes de femmes, où les jeunes filles sont en cage et où les rivières protègent les enfants. Son travail, totalement figuratif, mêle dessin et peinture en « technique mixte » selon les thèmes explorés. »



### 6 au 14 septembre – Vincent Gabin

C'est à la vente de la propriété familiale bourguignonne que Vincent Gabin voit s'échapper ce qu'il a toujours connu : une végétation dense, omniprésente, tout autour de la maison.

À présent, son regard se porte vers d'autres horizons : le sud, plus souriant, avec une lumière différente.

Pour lui, chaque tableau de cette exposition pourrait s'intituler « À la recherche de mon jardin perdu ». Où est le vôtre ?



**20 au 28 septembre – Jean-Philippe Fève**, autodidacte, réalise des tableaux en bois en utilisant deux techniques : la marqueterie par transparence et l'intarsia. Dans ses créations, la beauté étrange des fibres du bois se mêle à ses songes d'images embrumées et de formes épurées. À travers l'exposition Rêves de bois, Jean-Philippe Fève invite à découvrir ses rêves d'arbres entrelacés, fusionnant harmonieusement avec ceux de l'artiste.



### 7 au 16 novembre – Rétrospective « Le Cinéma Familia »

Plongez dans l'histoire à travers une rétrospective immersive consacrée à l'ancien cinéma de Charlieu.

Découvrez les trésors du passé avec une sélection d'affiches d'époque et de souvenirs rares, retraçant l'évolution de ce lieu mythique. Ce voyage visuel captivant invite petits et grands à célébrer l'héritage du Familia et son rôle fondamental dans la culture populaire de Charlieu.

À ne pas manquer également : **le 7 novembre**, la soirée vintage au Cinéma Les Halles de Charlieu, entre nostalgie et magie du grand écran.

### 5, 6 et 7 décembre et 12, 13 et 14 décembre

Dans le cadre des **Marchés de Noël**, l'exposition *Les 1 150 Lumières* vous invite à un voyage lumineux et poétique.

À l'occasion du 1 150<sup>e</sup> anniversaire de la fondation de l'abbaye de Charlieu, cette exposition mettra en lumière le lien entre histoire, patrimoine et modernité. Une expérience visuelle unique au cœur de la magie de Noël.

